
Señor,	¿Qué	puedo	hacer	para	cumplir	tu	voluntad?	
	
	
Durante	 el	 pasado	 28	 de	 septiembre,	 mientras	 se	 celebraba	 el	

Congreso	 de	 Evangelización	 en	 el	 Cerro	 de	 los	 Ángeles	 y	 organizado	
magníficamente	 por	 la	 Diócesis	 de	 Getafe,	 Madrid,	 nosotras	 tuvimos	
nuestro	retiro	mensual.	Este	retiro	es	nuestra	forma	de	participar	con	la	
Iglesia	desde	la	oración	y	la	contemplación.	

	
Para	ello,	nuestra	Superiora	Provincial,	Sor	Rosa	Mª,	nos	congregó	a	

las	 4	 comunidades	 de	Madrid:	 Usera,	 Alpedrete,	 Pinto	 y	Marqués	 de	
Portugalete	en	nuestra	 casa	del	 barrio	de	Usera.	 En	esta	ocasión	nos	
acompañó	 el	 Padre	 Paco	 Pérez,	 Sacerdote	Diocesano	 y	 párroco	 de	 la	
Parroquia	de	la	Ascensión	del	Señor.		

	
En	este	encuentro	tuvimos	dos	momentos:		
	
En	 el	 primero	 nos	 instó	 a	 participar	 en	 la	 evangelización	 como	

teatinas,	ayudándonos	a	reflexionar	sobre	
Cuatro	dimensiones	de	la	Fe	

Con	 un	 paseo	 por	 el	 Evangelio	 acompañando	 cada	 dimensión	 con	
una	cita	del	evangelio	

A. Fe	humilde	y	confiada	
Mt	8,5-11:	Curación	del	criado	del	centurión	

B. Fe	solidaria	y	atrevida	
Lc	5,	17-26:	Curación	de	un	paralítico	

C. Fe	obediente	y	disponible	
Mt	1,18-24:	Anunciación	a	José	

D. Fe	que	sabe	convertirse	
Mt	21,28-32:	Parábola	de	los	dos	hijos	

	
El	final	de	este	primer	momento	fue	rezando	juntos	la	oración	

de	 John	 Henry	 Newman:	 “Amado	 Señor,	 Ayúdame	 a	 esparcir	 tu	
fragancia	donde	quiera	que	vaya…”	

	
Para	el	segundo	momento	el	padre	Paco,	nos	sorprendió	con	

dos	 regalos	 bajo	 una	 lectio	 divina	 con	 el	 Salmo	 31	 (32),	 Salmo	
penitencial	que	nos	estimula	a	la	conversión:		

	



1.	 En	el	momento	de	 compartir	 la	 comida	 fraterna,	 como	el	
ambiente	 era	 propicio	 a	 la	 contemplación	 por	 el	 silencio	 pacifico	
que	 reinaba,	 disfrutó	 de	 vernos	 en	 un	 recogimiento	 tanto	 en	 la	
comida	como	en	la	capilla	y	se	sentía	feliz	de	ver	como	Dios	nos	va	
guiando	en	su	camino.		

2.	 Un	 regalo	 muy	 especial	 es	 que	 vino	 acompañado	 de	 su	
compañero-amigo	 el	 diacono	 que	 comparte	 con	 él,	 la	 actividad	
parroquial	antes	de	su	ordenación	sacerdotal.	

Antes	de	despedirse	y	dejarnos	en	oración	ante	el	Santísimo,	
rezamos	 juntos	el	 salmo	y	nos	propuso	algunos	puntos	para	 llevar	
cabo	la	lectio	divina:		

Ø Lectio:	fijarnos	en	las	tres	partes	del	salmo	
Ø Meditatio:	 leemos	 de	 nuevo	 cada	 parte	 del	 salmo	 en	

silencio,	de	modo	personal.	
Ø Oratio:	 ¿qué	 deseas	 decirle	 al	 Señor	 tras	 haber	

meditado	esta	palabra	que	hoy	te	dirige?	
Ø Contemplatio:	 En	 silencio,	 quédate	 mirándole,	 no	

reflexiones	 sino…	 mira	 al	 Señor	 que	 te	 habla,	 que	 te	
llama,	que	te	envía…	

Los	salmos	son	la	gran	escuela	de	oración	que	Dios	nos	regala.	
Cuando	los	rezamos,	Dios	va	transformando	nuestros	corazones	y	su	
fruto	es	la	conciencia	de	ser	sus	hijos…	

Y	 en	 este	 ambiente	 sereno,	 silencioso,	 fraterno	 y	 alegre	
donde	 Dios	 nos	 habla	 al	 corazón,	 participamos	 activamente	 en	 la	
expansión	de	Reino	de	la	única	manera	que	sabemos	cómo	teatinas,	
desde	la	contemplación-acción…	Un	día	maravilloso	donde	amamos,	
servimos	 y	 la	 FE	 se	 recrea	 compartida	 con	 una	 única	 Regla:	 el	
AMOR.		

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

“Recordar	es	 fácil	para	quien	 tiene	memoria,	olvidar	es	difícil	para	quien	
tiene	corazón.”	

Gabriel	García	Márquez	
	

	



Ayer	en	el	trascurso	de	nuestra	lectio	divina	ante	el	Santísimo	
me	senté	 junto	a	Sor	Esclava,	una	hermana	de	 la	comunidad	de	
Marqués	de	Portugalete.	Sor	Esclava	tiene	90	años,	su	memoria	
está	deteriorada	por	el	paso	de	los	años.		

Dónde	 estaba	 sentada	 había	 atado	 un	 rosario,	 vi	 como	 lo	
tomó	 entre	 sus	 manos	 y	 rozando	 uno	 a	 uno	 los	 nudos	 los	 fue	
pasando.	A	veces	lo	posaba	en	su	regazo,	otras	lo	tapaba	con	sus	
manos	como	si	fuera	un	tierno	pajarillo.	De	pronto	oí	un	susurro	y	
al	 alzar	 la	mirada	y	mirar	 su	 labios,	 intuí	que	 rezaba	el	 rosario.	
Me	hizo	pensar	que	cuando	la	memoria	se	va	apagando	hay	una	
que	toma	fuerza,	la	del	CORAZÓN.	

	Supongo	que	para	ella	hay	recuerdos	que	alborotan	su	alma,	
inolvidables,	 esos	 que	 nos	 hacen	 reír,	 que	 nos	 despeinan	 el	
alma	y	que	nos	demuestran,	que	todo	lo	que	un	día	estuvo	en	la	
mente	vive	aún	en	el	corazón.	Ayer,	esos	recuerdos	la	invitaban	
a	volver,	poco	a	poco,	por	las	esencias	de	la	felicidad	del	ayer	y	
encontrar	fuerzas	de	nuevo	en	su	presente	y	raída	memoria.	

	Dice	 Valeria	 Sabater	 que,	 “a	 menudo,	 la	 memoria	 recoge	
momentos	 maravillosos	 que	 ninguna	 fotografía	 alcanzaría	
jamás	a	capturar”.	Para	Sor	Esclava	y	para	mí,	ese	sería	uno	de	
esos	 momentos:	 “La	 memoria,	 (yo	 añado	 la	 del	 corazón),	 en	
realidad,	 es	 como	 un	 lienzo	 capaz	 de	 crear,	 de	 aportar	
tonalidades	nuevas,	de	transformar	e	incluso	borrar	una	marca	
en	su	memoria”.		

Gracias	Sor	Esclava	por	enseñarme	que	ser	teatina	va	más	allá	
de	 nuestras	 limitaciones,	 por	 ayudarme	a	 comprender	 que	Dios	
es	nuestro	refugio	y	fuente	de	alegría.	

	
SOR	CELIA	


